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1. Datos básicos de la reunión: 

Hora  
inicio 

Hora 
finalización 

Fecha Tipo de reunión 

Día Mes Año Ordinaria Extraordinaria 

3:00 

pm 

am 6:15 

Pm 

am 26 05 2023 x  

pm pm 

Lugar: Biblioteca Nacional/ Auditorio Germán Arciniegas  

Proceso: Rendición de Cuentas 2022 Alcaldía Local de Santa fe  

Convoca: Alcaldía Local de Santa Fe Cargo: 

Objetivo de la reunión: Dar a conocer a la ciudadanía los avances, resultados y desafíos de la gestión del 2022 

 
 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN: 
 

 
Se lleva a cabo la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas de la Localidad de Santa Fe, con el objetivo de dar a conocer a la 
ciudadanía los avances, resultados y desafíos de la gestión del 2022, Se realiza el día viernes 26 de mayo a las 3.00 pm. En las 
instalaciones de la Biblioteca Nacional Auditorio German Arciniegas, donde se propone la siguiente agenda: 

AGENDA RENDICIÓN DE CUENTAS: 
Hora: 3:00 pm 
Fecha: viernes 26 de mayo de 2023 
Lugar: Biblioteca Nacional- Auditorio German Arciniegas 

Orden del día:  
1. Himno Nacional de la República de Colombia. 
2. Himno de Bogotá.  
3. Intervención de la Veeduría Distrital a cargo de Claudia Sagra- Delegada para la Contratación. 
4. Intervención balance de la gestión a cargo del Observatorio Local de Santa Fe 
5. Intervención balance de la gestión a cargo de la representante del Consejo de Planeación Local, Tomas Arturo Maldonado  
6. Intervención balance de seguimiento sobre el Informe Público de Rendición de Cuentas de la Administración Local, a cargo del 
presidente de la Junta Administradora Local, Rafael Riveros. 
7. Intervención Rendición de Cuentas a cargo del Alcalde Local, Diego Fernando Herrera y su equipo de profesionales del Fondo 
de Desarrollo Local  
8. Intervención de la ciudadanía.  
9. Cierre 
 

La profesional Natalia Rubiano jefe de prensa de la Localidad de Santa Fe da a conocer los siguientes aspectos: 
-  Estamos en vivo a través de Facebook Live desde donde podrán seguir este evento.  
- Agradecemos de manera especial a la Biblioteca Nacional por acogernos para realizar tan importante encuentro con la 

ciudadanía.  
- Es importante tener en cuenta la siguiente recomendación, debido a que nos encontramos en periodo preelectoral. Nos 

permitimos aclarar que a esta audiencia pública no ha sido invitado ningún precandidato a cargo de elección popular, En 
caso de que algunos de las precandidatos o precandidatas se encuentren presentes, les solicitamos abstenerse de utilizar 
este espacio para acciones proselitistas y/o asociadas alguna campaña política. 

Posteriormente manifiesta que la Rendición de Cuentas fortalece la gestión de gobierno y el control ciudadano, por eso este ejercicio 
es vital para la ciudad. 

1. Invita a la comunidad Para iniciar, a levantarse y entonar las notas del Himno Nacional de Colombia  
2. Entonación del himno de la ciudad de Bogotá 
3. Intervención de la Veeduría Distrital a cargo de Claudia Sagra- delegada para la Contratación. 
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Se presenta la Veedora Distrital Viviana Barberena, donde manifiesta que la rendición de cuentas constituye uno de los momentos 
más importantes entre la ciudad y el Estado, en primera medida la ciudadanía entra a la gestión pública por las alcaldías locales, 
es un vínculo directo con las administraciones y las expectativas del ciudadano en que sus necesidades sean resueltas en alguna 
medida o se brinde ese apoyo para la resolución de las mismas; la localidad de Santafé es diversa, abarca temas de cultura, 
atractivos turísticos, comercio, entre otros. Menciona que la rendición de cuentas es un ejercicio básico en la medida en que se, 
relaciona directamente el Estado con el ciudadano, ya que el que está frente a la gestión le cuenta a la ciudadanía como ha hecho 
el proceso, con qué recursos, en que se han destinado, como se han invertido, y conocerlo de manera directa, como se ha 
avanzado con las instancias de participación que acciones de mejora se deberían trabajar, para que la gestión pueda llegar a feliz 
término.  
Invita a que los ciudadanos tengan la misma igualdad de condiciones y el derecho a saber cómo ha sido la gestión de los recursos.  
Se observa que hay avances importantes en el tema del enfoque diferencial, impulsar la vivienda rural pese a que está en etapa de 
contratación, de igual manera hace énfasis en que es la segunda localidad con más comparendos al código Nacional de Policía, y 
hace énfasis en que se debe trabajar en la cultura ciudadana de la localidad, ya que hay muchos infractores, en lo que respecta a 
la carencia de cultura de las personas. Valora el apoyo que se ha dado a los emprendimientos y es un aspecto relevante y 
significativo.  
 
Hace su intervención la Dra. Claudia Sagra: 
 
Los lineamientos de este espacio se construyen mediante la circular que expidió la veeduría Distrital desde la Secretaria de 
Gobierno garantizando un proceso que incluya el dialogo, donde se den a conocer los alcances, logros, dificultades y retos de la 
localidad. De las 64 metas del plan de desarrollo local del 2022 en el 73% se presenta un avance entre el 50% y 100 %, manifiesta 
que es la localidad con mayor desigualdad, indica que en la localidad de Santa Fe existe una gran población flotante significativa  
y que las tasas de informalidad son del  49%, se reconoce el trabajo que ha hecho la alcaldía para mejorar las condiciones de la 
vida de mujeres y la juventud; la localidad tiene un gran número de universidades que brindad servicios educativos a los jóvenes, 
y de igual manera  muchos de ellos aún no tienen acceso a este beneficio. 
 
Se recomienda desde la veeduría distrital con base a los ejercicios de diagnóstico: 
- Realizar capacitaciones y retroalimentaciones a los administradores con base a la información de los contratos. 
- Se observa que impera el tema de vendedores informales habitantes de calle, comparendos al código Nacional de Policía, 

organización de la carrera 7ma. Es de aclarar que dada la población flotante tan significativa que hace presencia en la 
localidad, dichas problemáticas empañan la imagen de esta. 

- La respuesta a los PQR el tiempo es de 13 días y el 28% de las mismas se responden fuera del término de ley.  
- Fortalecer los líderes comunitarios, comunidades sociales, instancias de participación, académica y grupos sociales en el 

seguimiento y vigilancia de las acciones políticas implementadas por la alcaldía. 
 
Desde la veeduría Distrital se apuesta a la trasparencia y el acceso a la información ya que somos los ojos de la ciudadanía.  
 

4. Informe de las mesas de Pactos de la vigencia de 2022 del Fondo de Desarrollo local  
 
Las personas participantes del observatorio local manifiestan que la alcaldía ha cumplido, que los estados financieros, metas y 
recursos del desarrollo local han sido claros y óptimos y se ha cumplido con los objetivos del plan, que desde el Consejo Local el 
Gobierno se han realizado acciones concretas para la mitigación de riesgos, en el sector del Verjon sobre todo en ola invernal, se 
han elaborado proyectos que se han dirigido a la comunidad fomentando la participación. 
 
De igual manera sean realizado acciones de control, en lo que compete al tema de los comerciantes acerca del desarrollo de su 
actividad, es importante buscar la manera de facilitar el desarrollo de esta para facilitar la ejecución de la actividad económica.  
 
Otro aspecto para tener en cuenta es la población habitante de calle que hay en la localidad, puntos críticos donde la problemática 
es bastante, el objetivo es buscar condiciones y/o estrategias que generen un mayor impacto vigilando y atendiendo a la población 
en condiciones menos favorables. 
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El desarrollo de programas hace más de 8 años se requieren que se sigan fortaleciendo y que se haga un esfuerzo por recuperar la 
fauna, manejo del agua, para generar proyectos con la naturaleza.  
 
La invitación del observatorio local es a contactarse para ampliar el equipo de trabajo y seguir trabajando en pro de la localidad de 
Santa Fe.  
 

5. Se invita a Tomas Arturo Maldonado del Consejo de Planeación local  
 
Hace un saludo a los asistentes como delegado del CPL, manifiesta que desde el Sector Educación se tiene en la localidad el 90% de 
las universidades del país, pero continuamos siendo la localidad con menor impacto en Bogotá en la educación superior. El proyecto 
todos a la de la U de la Alcaldía distrital en el que se tomaron los recursos de la localidad y aunque se le dio la oportunidad a un 
grupo de 88 jóvenes, se sigue teniendo una falencia grande, se tienen estadísticas que 70 bachilleres se gradúan cada año y pocos 
tiene acceso a la educación superior.  
 
Se reconoce que la Mesa de entornos locales ha hecho todo lo posible por mejorar las condiciones cercanas a los colegios de la 
localidad, pro se siguen teniendo falencias con respecto a bandas delincuenciales dentro de los colegios, se solicita al Alcalde que de 
la mano con el DLE, se mejore la educación y los entornos de la localidad, que haya oportunidades en deporte y cultura para poder 
sacar los niños de esos escenarios que no deben estar y alejarlos de las problemáticas de consumo de sustancias, actos delictivos, 
trata de blancas entre otros. 
 
Se ha intentado impactar el barrio san Bernardo con presencia de instituciones como Policía Nacional, Ejercito, Sec. de Salud entre 
otras, pero si se sigue teniendo el foco de activadas delincuenciales es muy difícil que cambie el panorama, desde el CPL se observa 
que los procesos son largos y que las directrices se cambian desde la alcaldía mayor de Bogotá y esto dificulta los procesos. 
 
El Dr. Tomas Maldonado realiza un agradecimiento especial al equipo participación de la alcaldía local, ya que ha sido muy diligente 
y colaborador en el CPL. 
 
Menciona que lo importante es luchar y unirnos como comunidad sacar adelante la localidad que es el centro de la ciudad. 
 

6. Hace su presentación el presidente de la junta administradora local Rafael Riveros donde presenta su balance 
de seguimiento sobre el informe público de la rendición de cuentas de la administración local  

 
En el año 2020 la junta administradora local de la localidad de Santa fe aprobó en el POAI, el acuerdo local 004 $26.898 millones, 
en el año 2021 mediante acuerdo local 002 aprobó $36.935 millones y en el año 2022 mediante acuerdo local 007 aprobó $45.219 
millones, es importante mencionar estas cifras ya que hace 7 años (2015) la alcaldía local de Santa Fe tenía cerca de $14. Millones, 
para la vigencia 2016- 2019 se logró un incremento hasta los $27.000 de pesos, se ha evidenciado que estos últimos de 3años, 
especialmente el año pasado (2022), se logró una acción importante en calidad de bienestar de la localidad, logrando en cumplimiento 
de políticas públicas tales como: política publica de niñez, envejecimiento y vejez de los adultos mayores que siempre participan de 
los programas dirigidos a este grupo poblacional,  hay aspectos deficientes como el tema de la infraestructura del año 2020, fue uno 
de los temas más relegados, pero en el último acuerdo local el Dr. Oswaldo Camacho, fue el ponente de los excedentes financieros, 
presupuesto histórico cerca de $ 8mil millones  de los cuales 4.000 serán destinados para obras de infraestructura. 
 
Se necesita mejorar en varios temas, más seguridad, mayor empleo, más educación para impactar el bienestar de las personas de la 
localidad, se necesitan mayores recursos para generar más empleo y productividad, se valora el presupuesto que se ha generado para 
jóvenes a la u, ya que esto dignifica a los estudiantes, pero la gran mayoría de los jóvenes que participaron quedaron en estudios 
técnicos y tecnológicos y el objetivo es que puedan acceder a toda la educación profesional. 
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7. Intervención Rendición de Cuentas a cargo del Alcalde Local, Diego Fernando Herrera y su equipo de 
profesionales del Fondo de Desarrollo Local 
 

El Sr. alcalde manifiesta que estos espacios son una oportunidad de mejora, no se debe tomar como critica o ataque, todo lo contrario, 
somos servidores públicos y se atienden esos requerimientos para poderlos ejecutar y darle solución. 

 
La localidad es difícil, ya que su ubicación es el centro, pero por ello no debe ser estigmatizada, lo dijo el observatorio, el CPL y la 
veeduría que aproximadamente 2 millones de personas asisten a la localidad en característica de población flotante, donde se reciben 
estudiantes, oferta de servicios judiciales, comercio. 
 
Por lo tanto, existe inequidad y desequilibrio en las inversiones del presupuesto, donde hay que brindar seguridad, debido a las 
dinámicas de la localidad, el 80% del transporte de la ciudad hace presencia en Santa Fe, y a pesar de ello se ha cumplido con la 
mayoría de los propósitos y metas, faltando algunas por cumplir, de igual manera se está trabajando por cumplir la meta de brindar 
acceso a la educación superior a los jóvenes de la localidad, ya que son los programas bandera como jóvenes a la U, donde se busca 
darle educación de manera igualitaria a los jóvenes del a localidad, que pueden escoger a cual quieren asistir del listado que son 50, 
brindando posibilidades de una formación técnica, tecnóloga o profesional, lo que ellos decidan estudiar con base a sus habilidades 
y competencias. Garantizar que el joven pueda ir a la universidad garantizando un sostenimiento para que no allá deserción 
académica, así se fortalece este programa.  
 
Por medio de presupuestos participativos, esta administración decidido que el 50% de los recursos de la localidad se invertiría en lo 
que han decidido los ciudadanos, gracias a ello las ideas se han podido materializar, como por ejemplo proyectos de emprendedores, 
microempresa local, brindando recursos que van hasta los $8 millones, el vendedor que tiene una idea de negocio también hay un 
presupuesto que va hasta los $3 millones, pero el objetivo no es solo darles este recurso sino que se le acompaña y se capacita y 
herramientas de contabilidad, tips par que pueda promocionar sus productos y pasen de la informalidad a la formalidad.  

 
En temas de deportes y cultura estos proyectos e ideas se están materializando con presupuestos participativos, se tiene procesos y 
profesores que son formados por la localidad en universidades para que impartan su conocimiento en lo que conocemos como 
escuelas deportivas, teniendo 8 disciplinas de escuelas en la localidad con niños y jóvenes y el programa de acondicionamiento físico 
dirigido al adulto mayor, que también hace parte de presupuestos participativos. 

 
En temas de infraestructura hubo inconvenientes por la pandemia, pero se tomó una decisión de escoger, entre arreglar las vías o 
ayudar a los ciudadanos para brindarles un sustento alimentario, por medio de subsidios que aún persisten, hoy en día ya hay 
presupuesto para el mantenimiento vial de sectores de la localidad el cual ya está en ejecución.  Ya hay $ 8mil millones que serán 
destinados y puestos en marcha para mantenimiento de vías y de parques. 

 
En tema de seguridad hoy en día en la localidad se reconoce lo que se está haciendo en la materia, un ejemplo claro es la intervención 
que se ha hecho en el barrio san Bernardo, se ve el cambio radical que ha tenido este lugar, de las concertaciones de habitantes de 
calle de tener 300 habitantes diariamente a pasar a tener 50 es un gran avance, en las 2 últimas semanas, con actividades de inteligencia 
se han desarticulado 2 grandes organizaciones criminales, incautando droga, armas, dinero, narcotráfico, esto no es solo en san 
Bernardo sino a los alrededores y las actividades de inteligencia se siguen desarrollando porque es un objetivo clave recuperar el San 
Bernardo así como se hizo con la carrera 7ma y la carrera 24 con actividades disuasivas.  

 
Una persona del Publico realiza una intervención donde manifiesta que, el trabajo se ha visto, la recuperación del espacio público en 
la carreta 7ma ha sido notoria y significativa, se ha recuperado la confianza de las personas, pero es importante hacer una 
recomendación de remociones masa, la localidad en la parte alta se está cayendo, los barrios Laches, Egipto, el Consuelo, el dorado, 
el rocío, hay puntos críticos que deben ser intervenidos, ya que están corriendo peligro.  

 
 
 

 
El Sr. alcalde termina su intervención y la Profesional Natalia Rubiano jefe de prensa manifiesta los siguiente:  
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La Alcaldía Local de Santa Fe está comprometida con la promoción de la transparencia y la recuperación de la confianza de la 
comunidad sobre la gestión pública y la administración de los recursos.  La metodología de la Rendición de Cuentas ha sido diseñada 
y suministrada por la Veeduría Distrital para garantizar la participación de los ciudadanos que hoy nos acompañan.  

 
Para ello se ha dispuesto de un formato especial para quienes quieran preguntar sobre la gestión de la administración, y podrán 
solicitarlo a las personas autorizadas que se encuentran en el auditorio.  

 
Después de realizada la Rendición de Cuentas, procederemos a dar respuesta a las preguntas de la ciudadanía, para lo cual se 
tomarán de la urna algunos formatos y posteriormente se dará respuesta a ellas.  

 
Cabe aclarar que las respuestas se enviarán a través de los medios que ustedes consignaron en los formatos.  

 
De acuerdo con los lineamientos de la Veeduría Distrital es importante tener en cuenta que la única manera de participar es a 
través de los formatos que ya mencionamos. Por temas de tiempo, no se dará la palabra en vivo durante la audiencia. Gracias por 
su comprensión.  

 
Recuerden también diligenciar la encuesta de satisfacción que les fue entregada en el momento de la inscripción. 

 
La estructura de este ejercicio de Rendición de Cuentas se desarrolla sobre la explicación del Plan de Desarrollo Local.  
 
Un habitante de la Localidad realiza la una intervención donde manifiesta que: en la zona existen muchas problemáticas en lo que 
compete al factor social, presupuestal y de derechos humanos por una serie de incumplimientos, en cuanto a los mobiliarios de los 
vendedores informales, existiendo carencia de baños y de recursos para el desarrollo de las actividades. Solicitan mayor diligencia y 
cumplimiento en los acuerdos para que se pueda llevar a feliz término la ejecución productiva de las mismas, solicitan capacitación 
de oficio para que así se pueda generar otros ingresos.  
 
El Sr. alcalde invita a respetar la metodología propuesta, y las demás preguntas serán contestadas como derechos de petición.   
 
Se da la bienvenida Yermey Rodríguez jefe del despacho que dará a conocer el avance del Plan de Desarrollo Local: 
 
 Se dan a conocer las Principales avances de las metas del 2022, en lo que compete a los proyectos de infraestructura, proyectos de 
educación, proyectos en deportes, ambiente, entre otros: 
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Los dispositivos de asistencia personal y las capacitaciones para la prevención del consumo de psicoactivos son unas de las 
acciones en materia de salud que se han venido desarrollando, se le da la palabra a Esmeralda Vela y Cristian Sua quienes 
hablaran acerca del componete de salud.  
 
La meta de prevencion de violencia intrafamiliar, la cual tiene como objetivo incorporar a 1200 personas es formacion de 
prevencion de la violencia familiar y/o violencia sexual. 
 Las metas por proyecto, magnitud programada POAI 2022, magnitud contratada y compromisos 2022 fueron los siguientes:  

 
 
 
 



 

 
 

EVIDENCIA DE REUNIÓN 

 

 

Nota: Agregue o elimine las filas que sean necesarias para registrar los asistentes y los compromisos de la 

reunión. 

Código: GDI-GPD-F029 
Versión: 04 

Vigencia: 16 de septiembre de 2021 
Caso Hola No. 189508 

7 de 25 
 

 

  
    

El propósito para mejorar la gestión en salud sería el siguiente:  

 
Con respecto a Santa fe atiende la maternidad temprana se tiene como propósito: 
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Componente de Productividad: 
 
Este recoge temas como la reactivación económica y el fortalecimiento a las microempresas, se le da el uso de la palabra a Diana 
Noguera:  
 
Proyecto 2188 el cual habla acerca de reactivación económica que contempla 4 metas para la vigencia 2022: 
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Componente Educación:  
Un programa que ha apoyado de manera muy importante a los jóvenes de la localidad tiene que ver con la educación y su 
fortalecimiento, se le da la palabra Esmeralda Vela y Luisa Camelo: 
Proyecto 2095 que es todo lo relacionado con Jóvenes a la U, Tiene dos componentes uno de acceso y otra permanencia, es de 
aclarar que a la fecha se tienen 35 jóvenes atendidos lo cual está por encima de la meta propuesta, el propósito sería el siguiente:   
 

 
 
 De igual manera se busca implementar 4 proyectos en beneficio de la primera infancia, para ejecutar por medio del proyecto 315 
del 2022:  
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Se busca dotar 9 sedes educativas entre los cuales ya se han trabajado los siguientes:  

 
 
Componente Social:  
 
Se da el uso de la palabra a las profesionales Johanna Morales y Diana Noguera 
Proyecto Santa fe activo con el envejecimiento cuidador e incluyente: Proyecto 2081 el cual la meta es atender 7086 hogares, de la 
localidad de Santafé, donde el propósito principal y sus metas son: 

 
 
Para el proyecto 2187. Santa fe territorio de paz y atención integral a las víctimas del conflicto armado se tiene como propósito y 
meta:  
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Para el proyecto 2161: Santa fe con más mujeres seguras y defensoras de sus derechos, como meta principal, se tiene vincular 1.800 
personas en acciones para la prevención del feminicidio y violencia contra la mujer y se tiene como propósito:  

 
Componente Ambiente- Protección Animal:  
 
Durante el 2022 se han desarrollado proyectos productivos como huertas urbanas, jornadas de limpieza y fortalecimiento en temas 
de ambiente, se da la palabra a los profesionales Juan Carlos Escobar Y Adriana Isis: 
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El propósito y las metas son las siguientes:  
 
Para el proyecto 2108 Santa fe rural: 

 

 
Con base al proyecto 2123:  Santa fe   región emprendedora e innovadora, se tiene como propósito y meta:  
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Para el proyecto 2074- Santa fe protectora de anaminales: se tiene una meta de atender 15.000 animales, en temas de atencion, 
esterilización, urgencias y brigadas de salud animal. Se ha cumplido con la meta programada.  

 
 
Proyecto 2131: Coeficiencia y manejo de residuos en Santa fe  
La meta era Capacitar 1200 personas en separación en la fuente y reciclaje, el propósito es el siguiente:  
 

 
Componente infraestructura: 
 
En la vigencia que terminó adelantamos el mejoramiento de parques, vías, salones comunales, vivienda rural e internet. Se da la 
palabra a la profesional Magda Dávila a hacer uso de la palabra: 
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Proyecto 2112: Vivienda y entornos dignos en el territorio Urbano y rural de Santa Fe: 
Como meta se tiene mejorar 130 viviendas de interés social rurales, el propósito es el siguiente:   

 
 
Proyecto 2138: denominado Mas árboles y más y mejor espacio público en Santa Fe  
En el cual se tiene como meta intervenir 12 parques vecinales para el mejoramiento, mantenimiento y dotación 
Mantener 5.000 árboles urbanos y/o rurales  
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Proyecto 2145: mobilidad segura sostenible y accesible en Santa Fe, en el cual se tiene como metas: 

- intervenir 5, 32 km, carril de malla vial urbana con acciones de construccion y conservacion  
- intervenir 16,275 metros cuadrados de elementos del sistema de espacio público peatonal con acciones de contrucción y 

conervación, el próposito es el siguiente:  

 
 

Proyecto 2114: Transformación digital y gestión de TIC en Santa fe  
Meta: operativizar 60 centros de acceso comunitario en zonas rurales y apartadas  
Donde el propósito es el siguiente:  
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Proyecto 2156: Participación y cultura ciudadana en Santa Fe  
Meta: intervenir 24 salones comunales, actualmente 7 salones comunales se encuentran en intervención (Rocío bajo, la Peña, la paz, 
Triunfo, Santa rosa de lima, gran Colombia, san Dionicio) se están realizando adecuaciones en sus instalaciones.  

 
 
Componente Cultura y Deportes:  
 
Las personas mayores son nuestra prioridad, por ello, fortalecimos los centros culturales y le apostamos al aprovechamiento del 
tiempo libre en escenarios deportivos.  
 
Los profesionales Wander Mosquera Y Freddy Márquez tiene el uso de la palabra: El componente de cultura es uno de los más 
importantes de la localidad debido a la gran presencia cultural que se tiene en la localidad, los proyectos de cultura están enmarcados 
en 2 estrategias muy importantes: Presupuestos participativos y se materializaron con el convenio es cultura local, uno de los 
convenios pioneros importantes a nivel distrital donde las 20 localidades están participando en este proyecto.  
Como meta y propósito se tiene lo siguiente:  
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Proyecto 2110: Apropiación ciudadana del arte, la cultura y el patrimonio en Santa Fe: se tienen 4 metas y el propósito el cual es el 
siguiente:  
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Proyecto 2100: Santa fe referente en cultura, deporte, recreación y actividad física con parques para el desarrollo y la salud con un 
propósito y 2 metas las cuales son los siguientes:  
 Es importante destacar que se dotaron salones comunales con elementos acordes a las actividades deportivas que allí se practican. 
 

 
Componente seguridad:  
 
Uno de los temas insignia para esta administración es la Seguridad, se el uso de la palabra a Gustavo Granados, Freddy Márquez, y 
Alexis Cuenca.   
Proyecto 2163- Plataforma institucional para la seguridad y Justicia en Santa fe, donde el propósito y la meta a trabajar es la siguiente:   
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Proyecto 2130: Espacio Público más seguro y construido colectivamente en Santa fe, en donde se tiene como propósito y metas las 
siguientes:  

 
Proyecto 2128: Santa fe con convivencia, justicia y seguridad, donde se tiene como meta y propósito lo siguiente:  
 

 
 
De igual manera se ha trabajado y articulado los esfuerzos para reuperar es espacio publico y la seguridad ciduadana, como se puede 
ver a continuación:  
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Componente de Participación: 
 
Se proyecta un video donde se resaltan iniciativas como Calle Bonita, escuelas artísticas del Verjon, Las huertas comunitarias del 
Triunfo. 
 
En materia de Participación fortalecimos las Juntas de Acción Comunal y los grupos poblacionales, tiene el uso de la palabra Luisa 
Camelo y Johana Rodríguez.  
 
La coordinadora Johana Rodríguez del equipo de Participación manifiesta que presupuestos participativos es la iniciativa que la 
comunidad va a seguir luchando para mantener, a lo largo de las administraciones, debido a las iniciativas que se destacan en el año 
2022 para este año se tuvieron 33 iniciativa, 22 de ellas autónomas, 11 concertadas, que le apuntaban a 14 líneas del plan de desarrollo, 
con 11 proyectos de inversión, se tuvo iniciativas en ámbitos como mujer, etnias, jóvenes, cultura, deportes, ambiente, donde gracias 
a ellas se logra involucrar a la comunidad, a las juntas de acción comunal, a las organizaciones y así fomentar la participación 
ciudadana, se busca que estas iniciativas perduren a los largo de las administración actual y las que siguen. 
 
Se aclara que los presupuestos participativos permiten ejercer labores de control social, promotor o veedor y su planteamiento esta 
orientado a favorecer a la mayoría de las personas de la localidad, tal y como vieron en el video proyectado. 
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Proyecto 2156: Participación y cultura ciudadana en Santa fe, donde se tiene como propósito y metas las siguientes:  
Se fortalecieron 12 instancias de participación que hacen su labor en la localidad, se comprometieron $181.millones, y las metas se 
están desarrollando bajo el acuerdo de 338 del 2022. 
 

 
 
Componente Gestión pública: 
 
Otro componente fundamental es la Gestión pública local, Yermey Rodríguez nos cuenta sobre este tema. 
 
Para la meta de acciones de inspección, vigilancia y control, se tienen los profesionales de la alcaldía que hacen el trabajo de IVC, 
personal en inspección de policía y todo el personal que requiere para el trabajo local y realizar 4 estrategias de fortalecimiento 
institucional, se tiene el personal de contratación que llevan a cabo todos los procesos de contratación y donde el principal propósito 
es el siguiente: 
 
Proyecto 2105: Gestión Pública local en Santa Fe 
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De igual manera, con el proyecto 2105 se logró comprar un bus con 19 puestos para poder transportar las personas a las diferentes 
actividades, como gestores de convivencia, profesionales para desarrollar IVC, proyectos de la comunidad 30 carpas, arreglos 
locativos a los espacios de la alcaldía mejorado la calidad de vida y bienestar de los funcionarios  
 

 
Rendir cuentas es un ejercicio que nos permite mayor cercanía entre la administración y los ciudadanos generando puentes de 
comunicación y confianza.  
 
Es momento entonces de escuchar a la ciudadanía, para ello extraeremos de manera aleatoria dos preguntas, cómo lo explicamos al 
inicio para responder en el auditorio; de nuevo repetimos las preguntas, que, por tiempo, no se alcancen a responder recibirán 
tratamiento de derecho de petición y serán subidas a la plataforma colibrí.  
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8. Sesión de preguntas y respuestas:  

 

• ¿Cómo se están distribuyendo los recursos para la comunidad Afro de la localidad y cuanto de los recursos se ha 
distribuido y que se ha hecho con ellos? 

 
Rta: A través del contrato 343 de 2022, se adjudicó por $129 millones de pesos, donde se están llevando a cabo acciones para la 
promoción de saberes ancestrales y comunidades Afrocolombianas (NARP),  que son patrimonio cultural de nuestra localidad y de 
la ciudad de Bogotá, por medio de 2 grandes actividades la primera que es la conmemoración de la abolición de la esclavitud, por 
medio de un monumento  y la segunda un coloquio de saberes ancestrales de la medicina ancestral, se están vinculando estas 
actividades con líderes y lideresas de estas comunidades. 
 
La siguiente pregunta la realiza el señor presidente de la Junta de Acción comunal del barrio mirador centro  
 

• ¿Durante la vigencia del 2022 cuál fue la inversión que se hizo en cuanto a infraestructura?  
 

Rta: se invita a verificar el estado del parque Mirador, en la vigencia 2023 se cuentan con recursos mucho más amplios para hacer la 
intervención, en este momento se está desarrollando un proyecto local para realizar intervención de 5 parques entre ellos se destaca 
el del parque mirador.  
 
La siguiente pregunta la Realiza la Sra. Marta Cecilia muñoz 
 

• ¿De los proyectos mencionados cuántas personas del barrio san Bernardo participaron? 
 

Rta: La pregunta se torna un poco compleja de responder ya que todos los proyectos so transversales, estos espacios de participación 
están abiertos para toda la comunidad y la localidad y diferentes grupos poblacionales. Se invita a radicarla como derecho de petición 
para dar una respuesta más específica. 
 
La siguiente pregunta la hace el Sr.  Lino González  
 

• ¿De dónde provienen los fondos y recursos públicos, para la contratación del equipo de trabajo del personal de 
los despachos comisorios y que funciones tienen?  
 

Rta: Anualmente se gestionan los recursos para la vigencia del año siguiente, por medio del POAI (Plan Operativo Anual de 
Inversiones), en el cual se analizan los mismos para ser distribuidos y destinados a los diferentes proyectos que se manejan en la 
alcaldía local de Santa Fe.  
  

9. Cierre  
 

De esta manera damos por terminado nuestro informe de Rendición de Cuentas vigencia 2022.  Agradecemos a todos nuestros 
asistentes, feliz noche para todos.  
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Se anexa registro Fotográfico del evento de Rendición de Cuentas de la localidad de Santa Fe 2022 
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Se anexan preguntas elaboradas por la comunidad, para dar respuesta por medio de derecho de petición y ser subidas a la plataforma 
Colibrí. 
 

1. ¿Qué acciones de vigilancia, se están realizando para mitigar y controlar la venta y consumo de sustancias psicoactivas, en 
los alrededores de las instituciones educativas de la localidad de Santafé?  

2. ¿De los proyectos que brinda la alcaldía local de Santafé, cuantas personas del barrio san Bernardo han participado de los 
mismos?  

3. ¿Qué recursos se van a disponer, para realizar arreglos de la cra 1era desde el barrio Girardot hasta el barrio Cartagena, ya 
que esta zona está destruida y hay problemas de humedad en las casas? 

4. ¿Qué recursos, y que proyectos se están llevando a cabo para fortalecer las actividades deportivas, culturales y de 
esparcimiento de los niños, niñas y adolescentes de la localidad, con el objetivo de reducir significativamente los índices 
delincuenciales?  

5. ¿Se cuenta con recursos para dar continuidad a la capacitación y proyectos de las huertas? 
6. ¿En cuántos despachos comisorios ha hecho presencia el Sr. alcalde en el periodo comprendido entre 2022 y 2023? 
7. ¿Quién ha resuelto los recursos de apelación y oposiciones dentro del marco de los despachos comisarios, los cuales son 

enviados por los jueces de la República, los contratistas pueden resolver dichos Recursos?  
8. ¿Qué programas y actividades se están llevando a cabo para promover el bienestar y la calidad de vida del adulto mayor?  
9. ¿Cómo se están vinculando a los promotores en la formulación de los proyectos de presupuestos participativos? 

 
 

 
 
COMPROMISOS DE LA REUNIÓN 
 

N° Solicitud  Acuerdo  Responsable  Fecha programada 
de entrega 

1 Responder las preguntas 
elaboradas por la 
comunidad que no fueron 
contestadas en la rendición 
de cuentas, para un mayor 
conocimiento y abordaje 
de los temas.  

Las preguntas realizadas se 
responderán por medio de un 
derecho de petición y serán 
enviadas a los canales de 
contacto que hayan dispuesto en 
el formulario, para 
posteriormente ser cargadas en la 
plataforma Colibrí para darle el 
tramite oportuno.  

 
Alcaldía Local de Santa 
Fe oficina Jurídica y de 
participación ciudadana  

 
En proceso durante 
mes de junio  

Proyectó: Diana Carolina Clavijo – Profesional Oficina de Participación  
Revisó y Aprobó: Johanna Carolina Rodríguez Casallas - Coordinadora Oficina de participación   
  

 
 
 
 
NOTA: Agregue o elimine las filas que sean necesarias para registrar los asistentes y los compromisos de la reunión. 

 
 

Elaborada por: Diana Clavijo H 
 
Fecha de la próxima reunión: N/A       Lugar de la próxima reunión: N/A 


